



BOA Express

**TRANSFERT D'ARGENT
RAPIDE ET SÉCURISÉ**

BANK OF AFRICA
Groupe BMCE BANK

N°648 du 15 Janvier 2020/Prix: 250 Fcfa

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités
www.lemessenger-actu.com

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
Maison de la presse, casier N° 61
Directeur de Publication
Tchaboré Bouraima

Contact: 90 04 71 59
E-mail:
tchaboremessenger@yahoo.fr
Imprimerie: RAD-GRAPHIC

2020/Pour cause de candidature unique



LE RELIQUAT DE LA C14 ^{P.4 & 7} PART AUSSI EN LAMBEAUX

Contractualisation dans les hôpitaux publics

DES CHIFFRES ET DES FAITS QUI PARLENT ! ^{P.2}



Togo/ La fibre de coton



FAURE RÊVE D'UNE TRANSFORMATION SUR PLACE ^{P.3}

Présidentielle du 22 février



LES CADRES DU MOYEN MONO EN ORDRE DE BATAILLE ^{P.4}

Présidentielle du 22 février

PACÔME ADZROUVI ET LES AUTRES DÉPUTÉS INDÉPENDANTS SOUTIENNENT FAURE GNASSINGBÉ ^{P.6}

Contractualisation dans les hôpitaux publics DES CHIFFRES ET DES FAITS QUI PARLENT !

Parti du constat selon lequel les prestations de services dans les hôpitaux publics ne correspondent pas aux lourds investissements que l'Etat consacre au secteur de la santé, le gouvernement togolais a décidé de changer de paradigme dans la gestion des hôpitaux publics en introduisant le système appelé « contractualisation ». Aujourd'hui, malgré les critiques évoquées sur l'opérationnalisation de ce système, il porte ses fruits avec des résultats positifs et encourageants. C'est ce qu'a fait savoir le ministre Mijiyawa à la presse la semaine dernière où il voulait faire une sorte de bilan à mi-parcours du système.

Démarré par une phase d'implémentation au CHR d'Atakpamé et à l'hôpital préfectoral de Blitta en juin 2017, le système de contractualisation n'a mis que six mois pour commencer par porter ses fruits.

Les performances au sein des deux formations sanitaires publiques citées plus haut, ont surpris positivement, d'après le ministre. Ce qui a poussé le gouvernement à étendre l'expérience à d'autres formations sanitaires.

Ainsi, cinq autres formations sanitaires ont-elles aussi bénéficié du système, ce qui porte le tout à sept(07) à ce jour sur l'ensemble du pays. Il s'agit de l'hôpital de Dapaong, de Kara, de Sokodé, CHU SO de Lomé, le centre de santé de Siou, celui d'Atakpamé, et celui de



Moustapha Mijiyawa, Ministre de la santé

Blitta pour le total des centres sanitaires qui bénéficient de la contractualisation à ce jour.

Dans toutes ces formations sanitaires jadis critiquées pour la qualité des services et la gestion des ressources mises à disposition, les résultats en quelques mois de ce système de contractualisation ont été extraordinaires, affirme Moustapha Mijiyawa.

Si le Togo a décidé d'introduire le système de contractualisation dans les formations sanitaires publiques, c'est à cause de la récurrence des plaintes des populations sur la qualité des services fournis, rappelle le ministre.

En effet, malgré l'augmentation sans cesse des ressources dans les formations sanitaires publiques par l'État, le triste constat était que les prestations ne sont pas à la hauteur de l'investissement.

« Au fil des années, on

constate une désinfection, un désamour des populations vis-à-vis des formations sanitaires. Dès lors qu'on constate qu'il y a un fossé entre les ressources qu'on injecte et les résultats qu'on obtient, on se dit qu'il y a un problème et ce problème réside dans la gestion », a fait savoir le ministre lors de sa rencontre avec la presse.

Pour Moustapha Mijiyawa, lorsqu'il n'y a pas une corrélation entre les ressources et les résultats, c'est dire que le problème se trouve dans la gestion.

« Avant la contractualisation dans les sept centres de santé publics, tout le monde se plaignait de la qualité des services fournis. Le ratio entre les ressources injectées par l'État et le service fourni, notait un grand gap. Mais depuis la mise en œuvre de la contractualisation, le résultat est largement au-delà des attentes » a-t-il précisé Mijiyawa.

Pour illustrer son propos, il

cite les exemples de l'hôpital d'Atakpamé qui, avant la contractualisation, avait un découvert de 48 millions qui a été épongé huit (08) mois après la mise en œuvre de la contractualisation et aujourd'hui, l'hôpital s'est acheté des brancards, des sparadraps et paie régulièrement ses 109 agents qui émargent sur fonds propres de l'hôpital à hauteur de 18 millions par mois. Il en est de même pour l'hôpital de Dapaong qui réalisait difficilement moins de 200 mille par mois, mais, qui quelques mois seulement après la contractualisation, a fait en novembre dernier un chiffre de 48 millions. Même constat à Kara où grâce à la contractualisation, l'on est parvenu à acheter et installer la nouvelle radio.

La performance la plus extraordinaire, et très remarquable, selon le ministre, est celle du CHU-SO où la gestion est très souvent décriée, mais avec quelques mois dans la contractualisation, l'on est parvenu à régler le problème de la radiographie, c'est ce qui fait qu'aujourd'hui, le flux de fréquentation de la radio au CHU-SO connaît une forte affluence, précise le ministre.

Mais au-delà de ces performances, Moustapha Mijiyawa relève quelques difficultés.

Comme toutes réformes, l'introduction du système de la contractualisation a fait des résistances et surtout des mécontents.

« Mais le plus important ne

sont pas les difficultés mais maintenir le cap de la réforme avec la contractualisation dont les résultats font aujourd'hui école dans la sous-région et bien au-delà », a affirmé le ministre de la santé. Car « ce n'est pas parce que c'est difficile qu'il faut renoncer. Au contraire, c'est quand c'est dur qu'il faut avancer », a-t-il laissé entendre en indiquant maintenir le cap quels que soient les difficultés. Car, le partenariat public-privé remonte juste après la seconde guerre mondiale au niveau des pays anglo-saxons.

Les perspectives avec la contractualisation

Avec toutes ces performances obtenues en si peu de temps dans les sept centres de santé publics pilotes grâce à la contractualisation, le gouvernement va procéder à l'extension de la réforme dans huit(08) nouvelles centres de santé publics, et ceci, à très court terme. À long terme, il s'agira d'étendre la contractualisation à toutes les formations sanitaires publiques du Togo. Car, le but de la contractualisation selon le ministre, c'est de transformer le panier par le sceau.

« Quand on aura remplacé le panier par le sceau, un litre ne sera plus égale à mille litres mais un litre sera égale à un litre », a conclu Moustapha Mijiyawa qui a invité les populations et les acteurs impliqués dans cette modernisation à le soutenir, car il y va de l'intérêt du pays.

JC BAKALI

Canton de Glito

LES RÉALISATIONS DE FAURE GNASSINGBÉ VANTÉES PAR LE 2E MAIRE ADJOINT, EGOU AKPO

Dans la rude bataille qui s'engage dans les urnes le 22 février 2020 prochain, comme chacun le fait bien pour galvaniser les électeurs en faveur de son candidat, Egoü AKPO a fait percer les nuages de sa préfecture jusqu'au tréfonds de son canton d'origine Glito.

En effet, la semaine dernière, le canton de Glito, localité situé à près de 65km du chef lieu de la préfecture d'Anié, a vibré au son de parti Union pour la République(UNIR). L'initiative est venue du deuxième maire du canton de Glito, Egoü Akpo. L'objectif, c'est de mobiliser les militants et les électeurs qui sont encore indécis pour la cause du candidat de son parti, le candidat



Faure Gnassingbé.

La visite du Chef de l'Etat en 2015 a été marquante pour la population du Canton de Glito.

« Quand le chef de l'Etat Faure Gnassingbé est venu en 2015, il a vu

notre CEG en paille et à secoué la tête. Deux semaines après son départ, une équipe de militaire Gene civil est arrivée pour construire 3 bâtiments de classe et un laboratoire », a laissé entendre un des portes paroles de la population qui dit être aligné, lui et les populations sur les recommandations de leur fils Egoü Akpo qui leur a toujours demandé de faire confiance à Faure.

« Faure ou rien à Glito », c'est le slogan qui retentissait dans la foule, à chaque prise de parole du maire adjoint.

Un don de matériel de santé pour équiper la pharmacie, un réfrigérateur, une salle d'accouchement, un laboratoire, des

bureaux équipés de fauteuils roulants, a été fait pour appuyer le travail médical qui fait dans le milieu.

Il faut signaler que ce canton a bénéficié de la réhabilitation d'un pont Allemand long de 300 m, ce qui facilite aujourd'hui les diverses traversées commerciales entre le Nord-Bénin et le Nigéria puis le Togo.

M. Egoü Akpo a invité la population à proscrire tout acte de violence avant pendant et après les élections. Ce faisant, la population s'inscrit dans les idéaux du grand parti UNIR et son président fondateur qui prône la paix et le vivre ensemble.

Togo/ la fibre de coton

FAURE RÊVE D 'UNE TRANSFORMATION SUR PLACE

Le chef de l'Etat Faure Gnassingbé a entamé la semaine dernière une tournée dans plusieurs localités du pays. Que soit ce soit à Kpélé Kponvié, à Agoméglou, ou à Akoumapé, Faure Gnassingbé a eu droit à un accueil chaleureux des populations, particulièrement celles agricoles, avec qui, il s'est entretenues pendant un temps.

Il s'agissait pour le chef de l'Etat, de s'enquérir lui-même de la perception que se font les bénéficiaires des différents programmes et produits mis en place dans le domaine agricole par le gouvernement et ses partenaires techniques et financiers.

Ainsi, à Atakpamé, l'une des étapes de cette tournée, Faure Gnassingbé était face aux producteurs de coton le lundi dernier. Devant les hommes et femmes qui interviennent dans le secteur, le chef de l'Etat a présenté sans ambages, les défis auxquels le Togo est confronté dans le secteur cotonnier. Pour lui, le rêve aujourd'hui, c'est d'aller à la transformation sur place de la grande quantité de la fibre de coton. Et pour y arriver, les producteurs de coton ont un rôle majeur à jouer, estime le président de la république.

« Notre rêve, c'est de passer à l'étape supérieure, la transformation du coton en fils, et des fils aux tissus, et des tissus aux vêtements que nous portons. C'est le défi que nous devons relever aujourd'hui et que nous avons inscrit dans le Plan National de Développement », a laissé entendre le chef de l'Etat pour qui, cette transformation n'est possible que lorsque la production du coton sera augmentée.

D'après les prévisions, le Togo ambitionne 200.000 tonnes à l'horizon 2022.



Il faut que demain, nous puissions vendre des vêtements, des tissus », a poursuivi Faure Gnassingbé.

Le chef de l'Etat a en outre rappelé aux producteurs de coton d'Atakpamé, la période glorieuse que le pays a connu avec la culture. Pour lui, cette période peut être retrouvée.

« Cette période, nous pourrions la retrouver. Et cette fois-ci, nous ne vendrons pas seulement dans notre pays le Togo, mais aussi en Europe et aux Etats-Unis. C'est possible parce que nous en avons les moyens. Le coton est de qualité, les cotonculteurs sont désireux de produire plus pour gagner plus. Nous l'Etat, nous sommes en train de convaincre les autres partenaires à continuer à

y a 10 ans. Ce rappel s'inscrit dans la droite ligne des élections présidentielles que le pays s'appête à faire dans quelques semaines (le 22 février).

Cependant, rappelle Faure Gnassingbé, tout cela n'est pas possible s'il n'y a ni paix, ni sécurité.

« S'il n'y a ni paix ni sécurité, vous ne pouvez pas vaquer librement à vos



« Le pays a traversé une période douloureuse et la filière ne s'est pas bien portée. Pour conséquence, il y a eu une crise de confiance », a-t-il souligné.

Aujourd'hui, a-t-il lancé, la confiance est revenue, l'Etat a mis en place les mécanismes pour que le secteur du coton ait de bons jours devant lui précisant que l'Etat a pris des dispositions, en injectant des ressources financières pour que les crédits de campagne soient plus abondants.

occupations. Si vous me soutenez, nous allons relever ces défis », a-t-il conclu.

Selon les informations, c'est sur initiative de la Fédération nationale des groupements des producteurs de coton (FNGPC) qui désirent exprimer sa gratitude au chef de l'Etat pour avoir redynamisé la filière depuis 2009, que Faure Gnassingbé a accepté une telle rencontre d'échanges.

LM



« Nous avons pu rencontrer les investisseurs qui sont dans le textile. Ils nous ont clairement dit qu'ils pourraient venir s'installer au Togo mais la production est insuffisante. Je crois fermement que nous pourrions faire beaucoup plus et que nous arrêterons de vendre la fibre de coton.

s'impliquer dans ce secteur », a précisé le chef de l'Etat.

Profitant de l'occasion de sa présence à Atakpamé, le chef de l'Etat a insisté sur la préservation de la paix sociale dans le milieu et plus généralement dans le pays, rappelant les tristes événements survenus à Atakpamé il

2020/Pour cause de candidature unique LE RELIQUAT DE LA C14 PART AUSSI EN LAMBEAUX

Décidément, la recherche de la candidature unique de l'opposition pour laquelle se bat l'archevêque émérite de Lomé Monseigneur Philip Fanoko Kpodzro, depuis plusieurs mois, aura plus fait du mal que du bien à l'opposition togolaise. Alors que la semaine dernière, le reliquat de la coalition C14 qui était composé de 5 petits partis politiques, disait dans un communiqué officiel, avoir pris acte de la désignation de Gabriel Messan Agbéyomé Kodjo du MPDD, comme candidat unique de l'opposition à la présidentielle du 22 février prochain, quelques jours après, ce sont les FDR (Forces Démocratiques pour la République) de Me Apévon Dodji qui vont se rétracter, en décidant de ne soutenir aucun candidat.

« Le cadre électoral n'est pas de nature à assurer la transparence et l'équité de l'élection présidentielle en vue. Par conséquent, le parti décide de ne soutenir aucun candidat en lice pour ce scrutin. Nous invitons par la même occasion tous les militants à observer scrupuleusement et à défendre partout cette décision du Conseil de Direction. Elle s'impose à nous tous », laissait entendre, il y a quelques jours Me Dodji Apévon, président des FDR, qui pourtant avait pris acte.

Un communiqué du parti sorti plus tard, et signé par ordre de son Premier Vice-Président, PASSOKI N'Galou réitérait la même position. « Le Conseil de Direction de notre parti, les Forces Démocratiques pour la République (FDR), au cours de sa réunion ordinaire du mardi 07 janvier 2020, a longuement échangé sur la situation dans laquelle se



trouve toute l'opposition démocratique à moins deux mois de l'élection présidentielle. Au cours des échanges, le Conseil a fait le constat de l'incapacité des forces démocratiques à se choisir un candidat unique pour se donner des chances réelles de réaliser l'alternance à l'issue de la présidentielle à venir. A cet effet, le Conseil de Direction, après une profonde analyse de la situation de l'opposition et des conditions générales dans lesquelles se préparent le scrutin présidentiel du 22 février prochain, conditions qui ne sont pas de nature à assurer la transparence et l'équité de l'élection du président de la République, a pris la décision de ne soutenir aucun des candidats déclarés. Par conséquent, le Conseil de Direction invite tous les militants et toutes les militantes de notre parti à observer scrupuleusement et à défendre partout la décision du Conseil de Direction qui s'impose à nous tous ».

Mais depuis hier, celle qui était sensée être la coordinatrice de la coalition (le reste des 4 petits partis politiques que certains continuent par appeler abusivement C14) sort

un communiqué, et cette fois-ci, au nom de son parti politique la CDPA (la Convention Démocratique des Peuples Africains) pour apporter clairement le soutien du parti au candidat désigné par Monseigneur Kpodzro.

« Le 31 décembre 2019, Monseigneur Philippe Fanoko Kpodzro, archevêque émérite de Lomé, a désigné Monsieur Agbéyomé Gabriel Kodjo comme candidat unique des Forces démocratiques, au terme d'un processus qu'il a personnellement conduit de bout en bout.

La CDPA, qui dans un premier temps, a pris acte de cette désignation au sein de la C14, apporte son soutien au candidat Agbéyomé Kodjo.

Le soutien de la CDPA se fonde d'abord sur les convictions profondes que le parti a toujours



exprimées. Dès les débuts de son combat dans la clandestinité en 1987, compte tenu de la nature même du système que nous combattons, la CDPA a compris que c'est ensemble et unies que les forces démocratiques et

patriotiques mettront fin à la dictature militaire clanique au Togo. C'est fidèle à cette vision que la CDPA a lancé l'appel de Tchékpo : « démocratie d'abord, multipartisme ensuite » ; qu'elle a pris part aux différentes coalitions des forces démocratiques dans lesquelles elle a toujours joué un rôle déterminant. C'est enfin conformément à cette vision qu'elle a adhéré, de concert avec ses partenaires de la C14, à la démarche de candidature unique initiée par l'archevêque émérite Kpodzro.

La CDPA est consciente des vicissitudes qui entourent ce genre d'exercice avec son lot d'incompréhensions, de déceptions, voire de frustrations. Mais l'acceptation de lourds sacrifices par les partis politiques au détriment des intérêts partisans, et quelques soient les états d'âmes, même les plus légitimes, constitue le prix à payer pour l'instauration de la démocratie au Togo.

Ce soutien de la CDPA à la candidature de Monsieur Agbéyomé Kodjo se fonde aussi sur les péripéties du long combat pour l'alternance et la démocratie au Togo. Dans la quête de démocratie du peuple togolais, les candidats de l'opposition ont toujours gagné les élections dans les urnes, sans que nous n'ayons jamais pu prendre le pouvoir. De guerre lasse, les populations fatiguées de se voir voler leur suffrage, ont commencé par désertier les bureaux de vote, reprochant aux forces démocratiques de ne pas innover dans leurs stratégies électorales. Le choix de Agbéyomé Kodjo, un candidat ayant joué un rôle clé dans

(Suite à la page 7)

Présidentielle du 22 février

LES CADRES DU MOYEN MONO EN ORDRE DE BATAILLE

Une réunion de haut niveau des cadres du moyen mono s'est tenue hier 12 janvier à Lomé. Venus de plusieurs localités, telles Atakpamé, Kpalimé, Notsé, Lomé etc... la rencontre vise à fédérer les énergies pour la bataille finale relative à la présidentielle du 22 février prochain.

Cadres du parti Union pour la République, les maires issus du partis, les secrétaires cantonaux et préfectoraux, tous étaient présents autour de leurs aînés, Victor Sossou, Djossou Sémodji et Akpakpo Midamégbé pour échanger et se donner la main, « car, c'est dans l'union que se réalisent de bonnes choses ».

Dans leurs interventions, le consul Sossou, Djossou



Sémodji et Akpakpo Midamégbé ont tour à tour souhaité la bonne santé à tous les fils et filles de la préfecture du Moyen Mono. Ils ont appelé à l'union pour que les actions de développement de leur localité puissent véritablement prendre corps.

« Nous avons intérêt à s'unir

pour le bien de nos parents, de nos jeunes frères et sœurs qui sortent des écoles ... » a lancé le consul Sossou qui a en outre appelé à la mobilisation de tous pour la présidentielle du 22 février et pour le candidat d'UNIR.

« C'est un moment de partager et d'échanges qui permette de prendre en compte les remarques et

autres suggestions de nos jeunes frères et sœurs pour avancer. Tout le monde a son mot à dire pour que nous allions à la victoire finale de notre candidat. D'où l'importance de cette

également l'occasion de se présenter les vœux de nouvel an.

Un comité préparatoire mis en place se chargera de faire des propositions es actions à mener sur le terrain pour



rencontre », a laissé entendre Djossou Sémodji.

Cette rencontre a été

Tchaboré

IL FAUT EN PARLER

Groupe sanguin : COMMENT BIEN MANGER SELON SON GROUPE

Groupe sanguin et hérédité :

Notre groupe sanguin est une caractéristique héritée de nos parents. Ce sont deux gènes (un gène hérité du père et un gène hérité de la mère) qui codent le groupe sanguin.

Le gène O est "récessif", alors que les gènes A et B sont "dominants".

Cela signifie que si une personne hérite d'un gène A et d'un gène O, son groupe sanguin sera A (idem pour la combinaison BO : le groupe sanguin sera B).

Un sujet du groupe O est un sujet qui a hérité de deux gènes O (combinaison OO).

Un sujet du groupe AB a hérité des deux gènes A et B (combinaison AB).

A noter : même après de multiples transfusions, on conserve toute sa vie le même groupe sanguin, à part quelques cas particuliers comme la greffe de moelle osseuse.

La répartition des groupes sanguins (pourcentages de personnes A, B, O ou AB dans la population) varie considérablement selon les ethnies.

Le saviez-vous ?

Au Japon, il est courant de demander à quelqu'un son groupe sanguin lors d'un entretien d'embauche ou d'une rencontre amoureuse. Les Japonais pensent en effet que les groupes sanguins ont une influence sur la personnalité des individus.

Groupe sanguin Répartition mondiale :

| | | | |
|----------|----------|---------|----------|
| O + 38 % | A + 34 % | B + 9 % | O - 7 % |
| A - 6 % | AB + 3 % | B - 2 % | AB - 1 % |

Groupes sanguin et l'alimentation préconisée pour votre groupe :

L'alimentation du GROUPE O

La plupart des premiers hommes appartenant tous au groupe O, et vivaient de la chasse (insectes, animaux), de la cueillette (baies, racines, feuilles).

Le groupe O constitue un cas à part car il ne possède aucun antigène d'où son nom. C'est un moyen mnémotechnique pour ce rappeler que ce groupe possède zéro antigène.

Pour les personnes du groupe sanguin O le mode de vie idéal associe une alimentation hyperprotéinée à une activité physique intensive.

Précisons tout de même que les viandes consommées aujourd'hui sont trop grasses et contaminées par l'usage des hormones et des antibiotiques et favorisent les maladies cardio-vasculaires et les cancers. Il faut donc quand on le peut, privilégier les viandes issues de l'agriculture biologique et celles qui sont maigres.

Les individus du groupe O supportent mal les laitages et les céréales car leur appareil digestif n'est pas adapté à « ces nouveaux aliments ».

Aliments bénéfiques :

Viandes : Bœuf maigre, agneau, mouton, veau, foie de veau, gibier à poil.

Poissons, crustacés, mollusques : Brochet, capitaine, colin, espadon, flétan, hareng, maquereau, morue, merlan, perche, sardine, saumon, sole, truite.

Huiles et corps gras : huile de graine de lin, huile d'olive.

Noix et graines : graines de courge, noix.

Pois et légumes secs : haricot adzuki, haricot coco, haricot cornille.

Céréales et produits céréaliers : pain de blé germé.

Légumes : ail, algues, artichaut, betteraves, blettes, brocolis, chicorée, chou frisé, chou rave, épinards, navet, oignons jaunes et rouges, patate douce, persil, pissenlit, poireau, poivron rouge, potiron raifort, romaine, scarole, topinambour.

Fruits : figues fraîches et séchées, pruneaux, prunes.

Boissons : eau gazeuse, eau, thé, vin rouge pour leurs actions anti-oxydantes.

(A suivre)

ANNONCE



CENTRO S.A., BP.:20744 Lomé-Togo
Tél.: +228 22 22 56 83 / Fax: +228 22 22 62 52
E-mail: info@centro.tg
web: www.centro.tg

PHARMACIES DE GARDE DU 13/01/2020 au 21/01/2020

- | | |
|--|--|
| 1 Pharmacie ABRAHAM +22822 50 10 00 Agoè-Logopé Kossigan | de l'Auberge Sahara avant la Station SUN AGIP Agoè |
| 2 Pharmacie AKOFA +22822 40 66 68 Av. Maman N'Danida Amoutivé | 19 Pharmacie LA MISERICORDE +22823 38 47 62 BE-KPOTA |
| 3 Pharmacie AVEPOZO +22822 27 04 86 A côté de la place publique d'Avépozo | 20 Pharmacie LA REFERENCE +22822 51 12 12 Route de Kpalimé, Adidogomé Assiyéyé, à côté du bar Madiba |
| 4 Pharmacie BONTE +22822 36 28 50 Route de SEGBE, Wonyomé-Adidogomé en face de la station Sanol | 21 Pharmacie LE GALIEN +22822 51 71 71 Rue Pavée d'Adidoadin |
| 5 Pharmacie CAMPUS +22822 21 56 32 Adewi | 22 Pharmacie LE PROGRES +22822 35 86 55 Sur le tronçon CIMTOGO-Gendarmerie d'Ahadjikpota non loin du marché de Zorro-bar |
| 6 Pharmacie CITRUS +22891 59 86 68 Attiéogou Yayrakomé sur le grand contournement | 23 Pharmacie NOTRE DAME +22822 42 74 04 Sise au 578 rue assiyéyé derrière le marché d'Hedzranawoe, en face de la piscine Atlantide |
| 7 Pharmacie CONFIANCE +22822 42 43 81 Face GTA | 24 Pharmacie NOTRE DAME DE LOURDES +22822 44 01 01 Quartier Agoè-Anome, à côté de l'église des Assemblées de Dieu (non loin du lycée d'Agoè) |
| 8 Pharmacie DE LA MAIRIE +22822 21 26 39 Face Mairie | 25 Pharmacie NOTRE DAME DE MEDJ +22822 20 56 94 Boulevard du 13 Janvier, Angle rue Galtou - Face Byblos |
| 9 Pharmacie DE LA VICTOIRE +22822457492 Avédji Wéssomé, voie douane Adidogomé-carrefour Limousine (Après les rails) Avédji | 26 Pharmacie OCEANE +22822 22 62 77 Rue OCAM |
| 10 Pharmacie DE LEDEN +22822 27 53 55 / 22 52 13 38 Route d'Aného, face cité Baguida | 27 Pharmacie SANTA MADONNA +22890 66 10 66 Sise à Kégué sur la route du petit contournement à côté de l'église catholique Ste Thérèse |
| 11 Pharmacie DES ETOILES +22822 21 88 47 10 Av. Nouvelle Marche | 28 Pharmacie SOURCE DE VIE +22822 22 45 71 Face Collège Protestant |
| 12 Pharmacie DIEU DONNE +22823 38 07 44 Route de LLEO 2000, non loin de FUCEC Agoe-Téléssou | 29 Pharmacie Ste MARIE +22822 21 85 58 Face Super Marché Tokoin-RAMCO |
| 13 Pharmacie DU POINT E +22822 51 91 71 "506,rue 129 Aflao Gakli (Kiniti Gome),a Djidjole dans le von de la pharmacie Djidjole » | 30 Pharmacie TCHEPSON +22822429441 Face Terminal du sahel (Togblékopé) |
| 14 Pharmacie ECLAIR +22822 22 75 11 Bè Ahligo, près du Marché | 31 Pharmacie TULIPE +22822 21 07 22 |
| 15 Pharmacie ELI-BERACA +228 22 51 22 82 Route d'Adidogomé, Immeuble SIKOVIC face Poste | 32 Pharmacie VITAS +22822 25 63 43 Située à Agoè Assiyéyé du côté ouest |
| 16 Pharmacie FRATERNITE +22822 26 81 55 Hedzranawé près de la Clinique St Joseph | 33 Pharmacie VOLONTAS DEI +22822 36 00 95 Quartier Avédji, Carrefour SUN CITY, face à l'ancien bar Sun City |
| 17 Pharmacie ISIS +22823 36 95 65 Avenue Jean Paul II près des rail NUKAFU Gapkoto | |
| 18 Pharmacie LA GRACE +22822 25 91 65 Près | |

Contribution à la réussite du PND perspectives dans les investissements

CIMTOGO ÉDIFIE LES PROFESSIONNELS DES MÉDIAS

Une rencontre entre les responsables de CIMTOGO les hommes de médias a eu lieu le mercredi 08 janvier 2020. L'initiative vient des responsables de la société de production du ciment et vise à présenter à la presse le bilan des activités accomplies durant l'année écoulée. Il s'agissait également pour les responsables de CIMTOGO de faire découvrir aux journalistes, le processus de production, depuis l'exploitation des minéraux de construction, en passant par la transformation et la commercialisation. Enfin, il s'agit de présenter aux professionnels des médias, la contribution de la société à la mise en œuvre du Programme Nationale de Développement 2019-2022 initié par le chef de l'Etat, en lancé en mars dernier dans le but de la réduction de la pauvreté.

La démarche s'inscrit dans la logique de la recherche de la transparence du groupe Heidelberg Cément, dont la filiale togolaise est CIMTOGO.

Le Directeur Général de CIMTOGO, Eric Gougnac, entouré de ses plus proches collaborateurs a dressé un tableau des activités de la société et sa contribution dans la vie des populations riveraines en particulier et de celle des togolaises et des togolais en général.

Selon Eric Gougnac,



CIMTOGO prévoit un investissement de 30 millions de dollars pour l'extension de l'usine de traitement du ciment située dans la zone portuaire à Lomé, afin d'augmenter la capacité de broyage du clinker et additifs. Il s'agit dans cette optique de passer à plus d'un million de tonne de production par an. Cette extension aura pour conséquence, la création d'environ 200 à 300 emplois soit environ 30% d'emplois directs. Les travaux de cette extension ont déjà démarrés depuis le premier décembre dernier à en croire le directeur général, et la pose de la première pierre est prévue pour ce mois.

L'initiative va permettre au Groupe Heidelberg Cement de continuer par apporter sa contribution au développement des perspectives de l'économie togolaise grâce à la

transformation des ressources nationales dans le contexte de la mise en œuvre du PND.

Le groupe veut également, à travers cette démarche, contribuer au développement d'une industrie de transformation en utilisant 100% des ressources locales. Tout ceci est envisagé conformément à la politique minière africaine à laquelle s'intègre la politique de développement du secteur minier du Togo.

Par ailleurs, cette rencontre avec la presse, a permis aux responsables de CIMTOGO, de revenir sur le respect des normes qui sont un des piliers de la politique du groupe HEIDELBERG CEMENT et de sa filiale CIMTOGO.

Sur les informations concernant la manière dont les activités sont menées, les responsables de CIMTOGO,

ont laissé entendre que l'usine respecte les règles d'éthiques telles que définies dans le secteur minier en occurrence, les normes internationales.

« C'est justement ce qui permet à CIMTOGO de continuer depuis de nombreuses années d'être le leader de l'industrie au Togo », ont-ils indiqué.

Dans le cadre du respect des normes, le groupe s'investit dans la réalisation de sa responsabilité sociale à travers de lourds investissements dans les activités sociales.

Jean Adolehoume, le Chargé de la RSE (Responsabilité Sociale des Entreprises), à CIMTOGO, a saisi cette occasion pour exposer les réalisations du groupe dans le cadre de la responsabilité sociale de la société.

Création de crèche et construction de bâtiments

scolaires, octroi de bourses, soutien à l'université, l'éclairage public, voilà entre autres investissements faits dans le cadre e la responsabilité sociale

Le respect des normes environnementales a été aussi pris en compte dans les activités de CIMTOGO. A ce propos, on note une concertation permanente avec les parties prenantes, à savoir le gouvernement, la société civile et les populations concernées autour du contrat d'exploitation, la prise en compte de l'hygiène de sécurité santé pour la protection du personnel sur les lieux de travail, l'équité genre dans le recrutement, le respect du "local-content" en conformité avec le code de l'emploi, le paiement des redevances aux propriétaires terriens, l'acquittement des taxes et impôts.

En termes de performance réalisées par la société ces dernières années, Eric Gougnac s'est félicité surtout du fait qu'aujourd'hui la société a réussi à juguler la pénurie du ciment qui était récurrente dans la région septentrionale du pays.

Il s'est dit convaincu que CIMTOGO continuera par contribuer au développement de l'économie togolaise.

Jean-Claude B.

Présidentielle du 22 février

PACÔME ADZROUVI ET LES AUTRES DÉPUTÉS INDÉPENDANTS SOUTIENNENT FAURE GNASSINGBÉ

La nouvelle vient d'être portée à la connaissance de la presse ce jour 09 janvier 2020. Les députés indépendants de la 6e législature vont apporter leur soutien au candidat Faure Gnassingbé d'UNIR (Union pour la république).

Pour ses députés avec à leur tête, l'honorable Pacôme Adzrouvi, au regard de l'ensemble des composantes de la classe politique, le président Faure Essozimna Gnassingbé demeure l'homme de la situation.

« Il a l'expérience et la vision requises, la volonté politique et la détermination nécessaires pour consolider les acquis indéniables », assurent-ils.

Pour ces députés indépendants, les



nombreux défis en termes de progrès social, de consolidation des institutions démocratiques, de développement économique, de

sécurité et de stabilité politique peuvent trouver leurs solutions avec Faure Gnassingbé.

Après le parti politique BATIR, c'est le tour des députés indépendants de prendre fait et cause pour le candidat Faure Gnassingbé à la présidentielle du 22 février prochain.

Depuis hier à la clôture des dépôts des dossiers de candidature, la CENI a annoncé 10 dossiers déposés qui vont être traité et transmis au ministère de l'Administration territoriale...

Ce n'est qu'après cette étape que la Cour Constitutionnelle va décider des candidats qui seront retenus.

communiqué LA CENI ORGANISE UNE JOURNEE PORTES OUVERTES CE SAMEDI 18 JANVIER 2020 A SON SIEGE

Dans le cadre de l'élection présidentielle de 2020, la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI), organise le 18 janvier 2020, la journée portes ouvertes, sur le thème :

« La CENI au Service du peuple et de la République »

Au programme : des conférences-débats, des émissions interactives, un panel et des expositions.

Différents modules seront développés au cours de cette journée portes ouvertes à savoir :

« *Présentation de la CENI et ses démembrements* » ;

« La Commission Electorale Nationale Indépendante du Togo : historique, enjeux et défis » ;

« Rôle et responsabilité des partis politiques et de la société civile dans un processus électoral »

Sont attendus à ce rendez :

- Partis politiques ;
- Organisations de la Société civile ;
- Citoyens...etc

Rendez-vous ce samedi 18 janvier 2020 au siège de la CENI à partir de 07 heures.

2020/Pour cause de candidature unique(Suite) LE RELIQUAT DE LA C14 PART AUSSI EN LAMBEAUX

le système dont il connaît les rouages, est justement une nouvelle piste que Monseigneur Kpodzro nous propose pour faire les choses autrement. Explorons-là !

Certes Agbéyomé Kodjo, n'est pas exempt de tout défaut, loin sans faut ! Mais pour l'heure et au regard de l'objectif difficile de réussir l'alternance, laissons l'histoire juger son parcours politique et parions surtout sur son option désormais inconditionnelle pour la démocratie, son engagement à obtenir les meilleures conditions pour un scrutin transparent, sa détermination à gagner les élections et à défendre nos votes, avec nous tous bien entendus. Parions finalement sur son engagement à mettre en place une transition ouverte à tous, pour des réformes et une refondation de l'Etat.

Fort de ce qui précède et par respect de la parole donnée, la CDPA réitère son soutien au candidat désigné Agbéyomé Kodjo.

La CDPA lance un appel pressant, aux partis politiques, aux syndicats, à la société civile et surtout aux populations togolaises à se mobiliser autour du candidat choisi par Monseigneur Kpodzro.

Seul le combat libère et le combattant déterminé doit occuper tous les espaces de confrontation

avec l'adversaire... », indique le communiqué signé de Brigitte-Kafui Adjmagbo Johnson, la première responsable du parti.

Avec cette tournure des événements, il est clair que les voix sont dissonantes dans la coalition et que la division s'est plutôt installée. Les communiqués des deux partis qui sont pourtant membres de la coalition en disent d'ailleurs long.

Aujourd'hui, on peut le dire sans équivoque, que l'intrusion du prélat (Monseigneur Kpodzro) dans la vie des formations politiques de l'opposition sous prétexte de rechercher une unicité d'action, a plutôt contribué à les désunir encore plus.

Fabre et les autres qui ont vite compris qu'il y avait un plan du prélat et d'Adjmagbo qui se tramait contre eux, et qui ont pris la décision de s'écarter de la coalition, seraient en train de se frotter les mains.

Face à ce constat, l'on voit mal comment, Agbéyomé Kodjo, le candidat unique de Kpodzro pourrait-il venir à bout des autres concurrents, surtout celui du parti au pouvoir qui est le favori, d'après plusieurs observateurs. Kpodzro se serait fatigué pour rien !

LM

"Payer le juste impôt" LA SOCIÉTÉ CAECO-FISC OUTILLE LES ÉTUDIANTS DE SON ÉCOLE ET LES CONTRIBUABLES

Le samedi 11 Janvier dernier, un son de cloche dans les quatre murs de la Société Ecaeco-Fisc a permis de vivre l'ouverture d'une école de formation sise à Anomé.

"Payer l'impôt, le juste impôt" c'est la devise que s'est prescrite la société Ecaeco-Fisc pour le juste équilibre entre le contribuable et les acteurs de perception de cette taxe. Encore faut-il que le contribuable accomplisse ses devoirs et au même moment jouisse de ses droits. C'est ce travail qui sert de cordon ombilical entre l'Otr et Caeco-Fisc.

De la fiscalité bien pesée, voici la mayonnaise qui fait la fierté et l'ardeur de cette société qui accompagne bien les autres sociétés quelle que soit leur taille, à être à l'aise dans le paiement de leurs impôts.

Ainsi dans le souci d'élargir, sinon d'aider les étudiants, les propriétaires de sociétés à se faire



former qu'une nouvelle école a été inaugurée le samedi 11 janvier 2020, école créée par la société CAECO-fisc. Il s'agit d'amener les étudiants et les propriétaires de sociétés à mieux maîtriser les

contours de la fiscalité.

Aujourd'hui Ecaeco-Fisc a des antennes dans les plateaux et compte continuer sa course pour gagner bientôt les autres régions telles la Centrale, la Kara et les Savanes.

"Faire la même chose mais autrement" c'est qu'à laissé entendre le Directeur Général de la société à ses compères de l'Otr.

Il s'est félicité de l'implication active des inspecteurs des impôts N'Windam Jérôme YAKANDJI et ASSIGBE qui ont honnêtement et vivement contribué à asseoir les bases de la vie de ladite structure.

A cette rencontre, le prix de cerveau-bosseur de l'année 2019 a été décerné au conseiller juridique de la société monsieur IMOU.

Pour rappelle, la société a à sa charge aujourd'hui 27 agents.

Damien Woumbe DJABAAB



RÉPUBLIQUE TOGOLAISE

Ministère de l'Agriculture,
de la Production Animale
et Halieutique



Plan National de Développement

TOUS À KARA

DU 23 AU 25 JANVIER 2020

Pour la 12^{ème} édition du

FORUM NATIONAL DU PAYSAN TOGOLAIS

" L'agriculture n'est pas seulement un travail, c'est un mode de vie "